

## 6 Société et Culture

## Revendications sociales à la SEEG

### Les vertus du dialogue...

**Georges-Maixent NTOUTOUME-NDONG**  
Libreville/Gabon

LE dialogue semble l'avoir emporté au sein de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG). La direction générale de l'entreprise et le Syndicat national des travailleurs du secteur de l'eau et de l'électricité (Syntee +) étaient en négociations depuis le début de cette semaine pour trouver une issue après l'annonce d'une grève générale illimitée. Même si les syndicalistes n'ont toujours pas communiqué au sujet de l'assemblée générale qu'ils devaient tenir hier, le calme qui a prévalu pendant la journée fait penser qu'ils sont satisfaits de l'issue des pourparlers. Sur le point très querellé du paiement des pensions des retraités par la



Le siège de la SEEG. La détente?

Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS), les représentants du Syntee

+ et la direction générale de l'entreprise ont pu rencontrer les responsables

de la CNSS. À la suite d'une séance de travail, ces derniers ont confirmé que le

paiement interviendrait mercredi prochain. À ce sujet, les vérifications effectuées auprès du service comptable ont permis de constater que 39 chèques ont déjà été établis. Il ne manque plus que la signature du directeur général de la CNSS, actuellement en déplacement. En rappel, il y avait une soixantaine de dossiers dont cinq ont été réglés en août dernier. Le traitement des autres dossiers est en cours.

L'audit des comptes de l'entreprise, qui figurait également parmi les revendications, a lui aussi trouvé un consensus. Après avoir défini les termes de référence de l'audit, les deux parties ont convenu de désigner deux cabinets pour réaliser cette mission.

En ce qui concerne la contribution pour le ramassage des ordures ménagères de 7 % prélevée sur les factures d'électricité de la clientèle, un

principe de communication interne à la SEEG a été acté. Cette communication débutera la semaine prochaine. À ce sujet, il y a lieu de préciser qu'il ne s'agira pas d'une communication de la SEEG vers les populations, car cela n'est pas du ressort de l'entreprise. Ledit impôt est une mesure de l'État et l'entreprise ne peut qu'informer et sensibiliser son personnel à ce sujet.

Quant à la prime de résultat, un acompte avait déjà été distribué au personnel au mois de juin, en attendant de connaître les résultats de l'exercice 2018 qui seront arrêtés par le prochain Conseil d'administration qui se tiendra fin septembre.

Le dialogue auquel les deux parties ont adhéré et qui semble s'être déroulé sous une bonne entente, a ramené la sérénité au sein de l'entreprise.

Photo : Maixent Ntoutoume

## Enseignement privé protestant/Ouverture de la commission scolaire (Cosco) 2019

### Pour fixer le cap de l'année scolaire 2019-2020

**Sveltana NTSAME NDONG**  
Libreville/Gabon

REVISITER le système de l'enseignement privé protestant pour y extirper ce qui n'a pas marché l'année dernière et, par la même occasion, fixer le cap de la nouvelle. C'est tout l'intérêt de la commission scolaire (Cosco) ouverte, hier à Baraka-Mission, par le pasteur président de l'Église évangélique du Gabon, Augustin Bouengoune, en présence de nombreux techniciens. Placé sous le thème général "Adhérer aux exigences contextuelles administratives, pédagogiques et de gestion financière: un défi



Le président de l'Église évangélique du Gabon, Augustin Bouengoune à l'ouverture de la commission scolaire.

à la mesure de l'enseignement privé protestant", ce rendez-vous annuel s'achève ce vendredi. Les travaux ont débuté par la célébration d'un culte, officié par le pasteur Alain

Assoumou Kiki. Objectif: implorer la présence et la clairvoyance de l'Esprit Saint tout au long des assises. Le prédicateur en a profité pour exhorter l'assistance à s'appropriier les



Plusieurs techniciens de l'enseignement privé protestant prennent part à ces assises.

principes bibliques. Selon Alain Assoumou Kiki, les hommes doivent apprendre à considérer "le Seigneur comme le créateur, lui accorder la première place dans leur vie et

avoir foi en sa parole". Ce dernier estime par ailleurs qu'il s'agit de l'unique voie à suivre pour sortir l'enseignement privé protestant de la situation difficile dans laquelle il se trouve

actuellement. Pour donner un écho à ces recommandations bibliques, le pasteur président a lui aussi saisi cette occasion pour rappeler aux commissaires les principes qui doivent être au cœur de leur gestion, à savoir "le respect de l'éthique chrétienne, la restructuration et la modernisation des méthodes de travail, le mode de gestion basé sur la contractualisation et la budgétisation".

Un ensemble d'orientations qui servent de guide à ces travaux de la Cosco 2019 qui se poursuivent aujourd'hui par des communications sur l'ouverture de la filière agro-sylvo-pastorale à Mfoul, dans la province du Woleu-Ntem.

Photo : SNN

Photo : SNN

## Bien-être/Cure de remise en forme avec des boissons détox

### Attention aux mélanges nocifs

**Frédéric Serge LONG**  
Libreville/Gabon

Si certains éléments naturels intervenant dans la composition de ces breuvages minceur sont bénéfiques, d'autres, par contre, sont dangereux pour l'organisme.

COMPOSÉES d'une ou de plusieurs plantes et fruits aux effets épuratifs, drainant, diurétiques ou laxatifs, les boissons détox aident l'organisme à éliminer les toxines et les déchets en purifiant

notamment les organes émonctoires (foie, intestin, reins, poumons, peau) pour les aider à avoir la meilleure fonction d'élimination possible.

"Le miracle ne se produira pas et les résultats que souhaitent obtenir les consommateurs de ces boissons ne seront pas atteints tant qu'une bonne hygiène de vie ne sera pas adoptée et qu'un point d'honneur ne sera mis sur une alimentation saine et équilibrée", explique Inès Mboumba, spécialiste de la nutrition.

Si certains éléments naturels intervenant dans



Les boissons détox aident l'organisme à éliminer les toxines et les déchets en purifiant notamment les organes émonctoires.

la composition de ces breuvages minceur sont

bénéfiques, d'autres, par contre, sont nocifs pour l'organisme. D'où la prudence à observer dans les mélanges et le choix des ingrédients. Inès Mboumba déconseille, par exemple, l'association citron/gingembre à de fortes doses. "Ingérée ainsi, cette recette représente un danger réel pour l'estomac et même pour l'intestin", précise la nutritionniste.

La banane douce, explique-t-elle, ne doit, en général, pas être associée avec beaucoup d'autres fruits. "Elle contient déjà assez de consistance. Un seul fruit associé à elle suffit", conseille-t-elle. Par

contre, la betterave rouge recèle tous les trésors de la nutrition lorsqu'elle est consommée crue. C'est le légume revitalisant et riche en fibres. En la mélangeant avec un peu de céleri, de concombre, de carotte et de pomme, on obtient un véritable cocktail de vitamines. "Il faut tout simplement retenir qu'on aura beau prendre toutes les bonnes plantes et décoctions du monde, mais si on continue de manger n'importe quoi parallèlement, cela n'aura aucun sens et aucun effet", insiste Inès Mboumba.

Photo : DR